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Protokoll zur 

Vorstandssitzung des geschäftsführenden Vorstandes 

des Brandenburger Frisbeesport-Verbandes e.V. (BBFV) 
 

Ort:   Benkertstraße 20 

14467 Potsdam 

 

Zeit:   04.12.2019, 18:00 Uhr bis 20:30 Uhr 

 

Anwesende: Lars Schmäh – Präsident (LS) 

  Anna Finzel – kommissarische Vize-Präsidentin (AF) 

  André Geßner – Kassenwart (AG) 

 

Tagesordnung: 
 

1. Festlegung Versammlungsleiter und Protokollführer, Beschluss der Tagesordnung 

2. Stand Aufnahme LSB Brandenburg 

3. Rückblick/Vorschau 2019/20 (Winterliga Berlin-Brandenburg, Discgolf-Veranstaltungen, 

Mitglieder) 

4. Finanzen 

5. Erarbeitung Haushaltplan und Beiträge 2020/2021 als Grundlage für Verbandstag 

(Grundlage: DFV-Beschluss zum DFV-Beitrag) 

6. Prüfung der Erforderlichkeit von Satzungsänderungen (Formalien, Delegiertendefinition) 

7. Informationen von SSB/LSB/DFV und aus den Vereinen 

8. Öffentlichkeitsarbeit 

9. Schul-AGs, Hochschulsport, Jugendarbeit, Frauenförderung 

10. Stand Vorbereitung Brandenburgische Meisterschaft 2020 

11. Platzsituation und mittelfristige Platzentwicklung 

12. Vorbereitung Verbandstag 2020 

13. Verfahren zur Bestimmung der Delegierten der Vereine (Verbandstag BBFV 2020 sowie JHV 

DFV 2020) 

14. Sonstiges 

 

Protokoll: 

 
1. Als Versammlungsleiter wurde LS und als Protokollführerin AF bestimmt. Die Tagesordnung 

wurde wie oben angegeben beschlossen (3|0|0). 

 

2. Die formalen Hürden für eine Aufnahme im LSB (3 Vereine in 3 Landkreisen bzw. kreisfreien 

Städten mit 200 Einzelmitgliedern) sind immer noch nicht genommen. Momentan sind es ca. 180 

Mitglieder in der Stadt Potsdam. Zum Jahresende wird es noch einmal Änderungen geben, 
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außerdem werden die N8FiWa Discgonauts in Kürze als neuer Verein im Kreis Elbe-Elsterwerda 

hinzukommen. Die Prognose vom Verbandstag 2019, dass die Aufnahmekriterien 2020/21 erfüllt 

werden, ist damit realistisch, weswegen der BBFV 2020 aktiv die Aufnahme in die Wege leiten 

muss. LS ist in Kontakt mit Herrn Kutzner vom LSB, der über den baldigen Aufnahmeantrag 

informiert ist. 

Vor dem Hintergrund, dass der DFV eine Aufnahme in den Deutschen Olympischen Sportbund 

anstrebt, ist das längerfristige Ziel des BBFV die Aufnahme als Landesfachverband Frisbeesport in 

den LSB. Auch wenn dies finanziell und organisatorisch aufwändig ist und eine Anpassung an die 

Regularien der jeweiligen Sportbünde bedeutet, bringt es auch finanzielle und sportliche 

Unterstützung mit sich, beispielsweise in Form von Zuschüssen für die Ausbildung von 

Trainer*innen oder die Jugendarbeit. Zudem hat ein Landesfachverband eine homogenere 

Stimme. 

 

3. Die Winterliga 2019 (Ultimate) wurde und wird erfolgreich durchgeführt. Es kam in diesem 

Zusammenhang zu keiner Einnahme von Spenden an den BBFV. 

Im Zusammenhang mit dem Luna-Cup (Discgolf) erhielt der BBFV eine Spende von € 71,- von den 

Hyzernauts. 

Prinzipiell werden Einnahmen durch Spenden generiert um die Mitgliedsbeiträge klein zu halten. 

Für 2020 ist die gleiche Veranstaltungsstruktur wie in 2019 geplant. Zusätzlich soll ein Jugend-

/Breitensportevent in Finsterwalde organisiert bzw. mitgestaltet werden. 

 

4. Per Umlaufverfahren wurde am 06.08.2019 die einmalige finanzielle Förderung der Sängerstadt 

Open in Hohe von € 150,- beschlossen. Die finanzielle Lage des Vereins ist stabil, die 

Zahlungsmoral der Mitglieder gut. 

 

5. AG bereitet den Haushaltsplan für 2020 für den Verbandstag vor. 

Da die DFV-Beiträge sich 2021 nicht erhöhen werden, soll der geringe BBFV-Beitragssatz erhalten 

bleiben, auch mit Hilfe von generierten Spenden (s. TOP 3). Über die Empfehlung, den BBFV-

Mitgliedsbeitrag für 2021 nicht zu erhöhen, wird beim Verbandstag abgestimmt werden. 

 

6. In Vorbereitung auf den Verbandstag wird geprüft, ob Satzungsänderungen erforderlich sind. 

 

7. Der BBFV leistet intensive Beratung und steht im Austausch mit den Discgonauts Finsterwalde, 

die in Kontakt mit dem KSB Elbe-Elsterwerda für die Aufnahme in denselben stehen. Der Antrag 

der Discgonauts auf Aufnahme in den BBFV wird in Kürze erfolgen. LS hat sich mit dem LSB zur 

Mitgliedschaft der Discgonauts bereits ausgetauscht. 

Der BBFV beriet zudem intensiv Christoph (Anfrage per Mail) in seiner Absicht, einen Ultimate-

Verein in Neuenhagen (Märkisch-Oder-Land) zu gründen. Dort wird er nach seinem 

Lehramtsstudium in Berlin wohnen und möchte Ultimate etablieren nud neue Mitspielende 

gewinnen. Im Austausch über die Möglichkeiten, Menschen zum Ultimate mit dem Ziel der 

Vereinsgründung zu bringen, empfahl LS zunächst eine Grundlagenermittlung, d.h. die Nutzung 

von festen Strukturen, beispielsweise in Form von Schulen, AGs oder Vereinen. Im Hinblick auf 

das Abwägen von Vereinsgründung vs. einer Abteilung in einem bestehendem Verein kann keine 

klare Empfehlung gegeben werden, da dies von den jeweiligen Stakeholdern abhängig ist. 
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Die Hyzernauts berufen 2020 zusätzlich zur JHV eine Mitgliederversammlung ein, um dem hohen 

Diskussionsbedarf gerecht zu werden und aktuelle Anliegen zu besprechen. 

In Cottbus besteht durch die Nähe zu Finsterwalde möglicherweise Potential für neue Discgolf- 

und Ultimate-Interessierte. Kontakt besteht mit Marek über LS. 

 

8. Die Öffentlichkeitsarbeit über die BBFV-Homepage verlief 2019 recht aktiv und erfolgreich. 

Der BBFV war bei der Eröffnung des Parcours in Finsterwalde während der 1. Sängerstadt Open 

in Form einer Rede durch AF medienwirksam präsent. 

Flo soll beim Verbandstag über den Stand des Beschaffens einer Beachflag berichten. 

 

9. Die Schul-AG in der Da-Vinci-Schule (Esplanade) läuft gut, weitere AGs an den Montessori-Schulen 

in Potsdam West und Medienstadt Babelsberg starten demnächst. Die AGs beinhalten zumeist 

Ultimate. Einzelne Discgolf-Trainings wurden in der Vergangenheit angeboten, jedoch besteht 

hier seitens der Hyzernauts noch zögerliche Bereitschaft. Durch Bereitstellung von mehr 

Informationen zum Ablauf und Rahmenbedingungen soll die Bereitschaft für die Übernahme von 

Discgolf-Trainings erhöht werden. 

AF koordiniert die Kooperation mit dem Hochschulsport der Uni Potsdam, welcher sehr an einer 

Etablierung von Discgolf im Sportprogramm interessiert ist. Im Jahr 2019 wurde ein Kurs im 

Sommersemester, sowie ein eintägiger Workshop in den Semesterferien angeboten 

(Kursleiterinnen: AF und Antonia Faber), jedoch kamen diese aufgrund von zu wenigen 

Anmeldungen nicht zustande. Prinzipiell besteht jedoch Interesse, da der Putting-Workshop beim 

Campus Festival der Uni Potsdam sehr gut angenommen wurde (s. Bericht BBFV-Seite). Die 

Mitarbeitenden beim HSS vermuten, dass es keine genauen Vorstellungen gibt, was Discgolf 

eigentlich ist. Geplant ist daher der Dreh eines kurzen Image Films Anfang 2020, für die der HSS 

eine Drohne bereitstellt. AF wird den Videodreh planen und organisieren. 

Durch einen Artikel über Frauen im Discgolf auf der BBFV-Seite wurde die Diskussion zur Erhöhung 

des Frauenanteils im Discgolf in Potsdam angestoßen. AF sammelt Ideen für mögliche lokal 

verwirklichbare Maßnahmen (z. B. Umfrage im Park zur Bedarfsermittlung, spezielle 

Frauentrainings im Park oder über den HSS als Schutzraum) und stellt diese auf dem Verbandstag 

vor, um sie weiter zu diskutieren. 

 

10. Die Diskussion wird auf dem Verbandstag angestoßen werden. 

 

11. 2019 wurde ein neuer 18-Bahnenparcours in Finsterwalde eröffnet. 

In Werder gibt es ein Öffentlichkeitsbeteiligungsverfahren zur Gestaltung des Stadtwaldes. 

Discgolf ist hierfür in der Diskussion, wir müssen uns verstärkt dafür einbringen. Kontakt besteht 

über Phil von den Hyzernauts. 

Für Potsdam besteht durch die Entwicklung der Kaserne Krampnitz als Wohngebiet weiterhin die 

Idee der Installation von Discgolf-Körben. Der BBFV empfiehlt den Hyzernauts, diese Idee weiter 

zu verfolgen und Kontakt mit der ProPotsdam aufzunehmen. 
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12. Der Verbandstag 2020 wird vermutlich am 18. Februar 2020 auf dem FreiLand-Gelände 

stattfinden. Die Einladungen werden den Vereinen rechtzeitig mit näheren Informationen 

zugesendet. Folgende Tagesordnung wurde beschlossen (3|0|0): 

 

TOP 1 Begrüßung 

TOP 2 Wahl der Protokollführerin bzw. des Protokollführers 

TOP 3 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 5 Bericht des BBFV / Vorstands 

TOP 5.1 Aus der Vorstandsarbeit 

TOP 5.2 Kassenbericht + Bericht der Kassenprüfer 

TOP 5.3 Entlastung des Vorstandes 

TOP 6 Neuwahlen 

TOP 6.1  Teilwahl des geschäftsführenden Vorstands 

1. Vizepräsident*in 

TOP 6.2 Wahl des erweiterten Vorstands (Leiter*in Schulsport et al.) 

TOP 7 Überblick Veranstaltungen 2020 

TOP 8 Haushaltsplan 2020 (Beschluss Haushaltsplan 2020) 

TOP 9 Jahresbeiträge 2021 (Beschluss Jahresbeiträge 2021) 

TOP 10 Satzungsänderungen 

TOP 11 Beschlussfassung über Anträge 

TOP 12 Sonstiges 

 

13. Verfahren werden gemäß Satzung durchgeführt werden. 

 

14. Keine weiteren Punkte. 


